

OBSERVATIONS.

Remarquez qu'en Cris les lettres n'ont pas tout à fait la même valeur qu'en français. Se faire donner la prononciation par une personne connaissant la langue, est certainement la meilleure méthode. Voici pourtant quelques remarques qui pourront aider à lire passablement.

C a toujours la valeur de *ch* prononcé un peu sifflant, c'est à dire en se rapprochant de *s*.—Exemple : *cacay*, prononcez *chachay*.

E se prononce ouvert comme dans *accès*. *G* est toujours dur comme dans *gosier*, *gâter*. *U* a le son de *ou* en se rapprochant un peu de *o*.—Ex. : *Mustuc*, prononcez *Moustouch*.

Les consonnes *F*, *L*, *Q*, *R*, *V*, *X*, *Z*, manquent dans cette langue. On les a cependant mises dans l'alphabet pour accoutumer les enfants à prononcer les mots étrangers.

Dans la lecture toutes les lettres se prononcent, il n'y en a point de muettes ni de nasales comme en français.—Exemple : *ayiman*, prononcez *ayimanne* ; *astam*, prononcez *astamme*.

L'accent (^) indique que la syllabe est longue.—Exemple : *ayayân*.

L'accent (˘) au contraire indique qu'elle est brève.—Exemple : *ayayàn*.